
Mercado

El mundo desacelera: incertidumbre y mercados maduros presionan a la baja las previsiones

La economía mundial crecerá un 3,5% en 2019 y 2020, frente al 3,7% del año pasado. La oleada de rebajas en las previsiones afecta desde a mercados maduros como Estados Unidos y la eurozona hasta los emergentes.

J. Cevallos
20 mar 2019 - 04:56



La economía global pierde empuje. Se prevé que el mundo crezca un 3,5% en 2019 y 2020, frente a la subida del 3,7% del año pasado. En los últimos meses, organismos internacionales como el Fondo Monetario Internacional (FMI) o la Oede ha anunciado oleadas de rebajas en sus previsiones tanto para los mercados maduros como para los emergentes, bajo nubarrones como el Brexit, los populismos o la guerra comercial, que no terminan de despejarse.

Para las economías avanzadas se anticipa un crecimiento del 2% en 2019 y del 1,7% en 2020, frente al 2,3% de 2018. Las emergentes, por su parte, mantendrán un ritmo más constante, del 4,6% en 2019 y del 4,7%, en 2020, en línea con el 4,6% del año pasado, según Euromonitor, aunque algunas economías como México y Rusia han sufrido rebajas en sus proyecciones.

El comercio mundial también desacelerará como resultado de un retroceso en la globalización y el aumento de los riesgos políticos, subraya la consultora, que incide en que “el reciente descenso en el precio de los activos financieros también sugiere un riesgo de recesión en 2019”.

“El descenso de los precios de los activos financieros sugiere un riesgo de recesión en 2019”, apunta Euromonitor

Entre los mayores riesgos a los que se enfrenta la economía mundial se encuentran la incertidumbre, la restricción de las condiciones financieras y los riesgos de una ralentización peor de lo esperado en China. **La eurozona, por su parte, también se enfrenta a sus propios desafíos, como la posibilidad de un Brexit sin acuerdo** y las futuras políticas fiscales del gobierno italiano, comandado por los populistas Movimiento 5 Estrellas y la Liga Norte.

Mientras, **en los emergentes, el mayor riesgo reside en el descenso de los precios del petróleo** y el crecimiento de fuerzas populistas en Latinoamérica. En este sentido, Euromonitor elabora un índice de riesgos, calculado en base a la probabilidad de cada escenario y a su potencial impacto sobre el Producto Interior Bruto (PIB) mundial. En este sentido, **encabeza la lista una desaceleración económica global, seguida por la ralentización de los mercados** y una crisis global, un escenario que ha ganado enteros en el ránking.

Fuera de la zona de peligro, pero también en puestos altos de la tabla se encuentran

una recesión en la eurozona, una ralentización mayor de la esperada en China, una intensificación de la guerra comercial y un Brexit desordenado y sin acuerdo.

La mayor potencia del mundo desacelera

Por economías, la que perderá más impulso es Estados Unidos. Se prevé **que la primera potencia mundial crezca un 2,4% en 2019 y un 1,7% en 2020**, año en que se convocarán nuevas elecciones presidenciales. Entre los principales impactos que motivarán esta ralentización se encuentra el empeoramiento de la incertidumbre política y comercial.

La eurozona, por su parte, avanzará sólo un 1,7% este año y otro 1,6% el siguiente, después de que los cierres de ejercicio se encontraran por debajo de lo esperado, con Italia incluso entrando en recesión a finales de año. Las proyecciones de Euromonitor son más optimistas que las de la Oede, que anticipan un crecimiento de sólo el 1% para este año, con Alemania e Italia como principales afectados.

El pronóstico para Reino Unido, en cambio, queda supeditado a la incertidumbre ante su salida de la Unión Europea, prevista inicialmente para el 29 de marzo pero que el país pretende ahora retrasar. Euromonitor subraya que, aunque sus previsiones pasan por un alza del 1,5% para 2019 y del 1,4% para 2020, este es “sólo uno de varios escenarios posibles”.

Por último, **la consultora anticipa un alza del 0,6% para Japón, tanto este año como el próximo**. La economía japonesa retrocedió en el tercer trimestre del año pasado como consecuencia de la ralentización de la demanda global y la guerra comercial entre China y Estados Unidos, que previsiblemente continuará impactando en su crecimiento a corto plazo.

De China a India: los riesgos en los emergentes

China continuará creciendo a tasas robustas, pero menores de lo esperado. El gigante asiático avanzará un 6,1% en 2019 y un 5,9% el año que viene, según las previsiones, entre las preocupaciones por la ralentización de su demanda doméstica y el impacto de la guerra comercial.

En Brasil, por su parte, los pronósticos terminarán dependiendo de las acciones del nuevo gobierno de Jair Bolsonaro, todavía por precisar, aunque la confianza

empresarial ha remontado tras los primeros anuncios del presidente. Euromonitor anticipa un crecimiento del 2,2% para este año y del 2,4% para 2020 para el país sudamericano.

Otra economía emergente que se verá afectada por la ralentización del comercio global es Rusia, impactada también por la débil demanda doméstica y la caída de los precios del petróleo. Según las previsiones, el país crecerá un 1,3% n 2019 y un 1,4% el año que viene.

India, por su parte, continuará batiendo al resto de BRICS y acelerará en el próximo bienio, con alzas del 7,4% este año y del 7,5% el siguiente. La economía del otro gigante asiático desaceleró ligeramente en el tercer trimestre del año pasado lastrada por el consumo interno y el saldo comercial, pero el gasto público y la inversión aceleraron.